TANGES ON THE STATE OF THE STAT

上越市立直江津南小学校

大雪との間いの中でいただいたぬくもり

校長 平間 えり子

1月8日(金)から降り続いた近年稀にみる大雪に、それからしばらくの間、日常生活を取り戻すまで雪との闘いの日が続きました。皆様におかれましても、心身ともに疲れ果てた日々であったことと拝察いたします。

学校では市内一斉に臨時休校が続き、1月20日(水)にようやく始業式を行うことができました。とはいうものの、通学路の歩道は十分に確保されていなかったため、職員はもちろんのこと、ご家庭や地域の皆様に見守られての登下校でした。お忙しい中を皆様から一緒に歩いていただいたり立哨していただいたり、あるいは除雪にご尽力いただいたりと、多岐に渡って多大なご支援をいただきました。おかげをもちまして、子どもたちは皆、元気に登下校することができました。学校はご家庭、地域の皆様に支えられていることを深く実感し、職員一同感謝するばかりでした。大変ありがとうございました。この思いを、子どもたちの健やかな成長のためのさらなる力にしていきます。

3学期始業式では、子どもたちに、皆様から守られていること、そして、そのことに感謝してしっかり進んでいこうと話をしました。

臨時休校中の学習を保障するため、2月より、朝学習や清掃の時間を活用して授業を進めています。がんばっている子どもたちです。3学期もあと2か月ほどになりましたが、今後とも子どもたちの応援をよろしくお願いいたします。





体育館の屋根からの落雪もあり、 ギャラリーまで雪が迫りました。 児童玄関と職員玄関の屋根の積雪も職員の 身長を超え、雪下ろしをしました。

3年生 総合「 大好き!直江津 ~とび出せ たいよう たんけんたい~ 」 「自分の住む地域について見直そう」



今年度は全ての地域を探検する活動は行うことができませんでした。その代わり、同じ地域の友達と一緒に「地域の自慢」できることを見つけていく活動を行いました。この活動を通して、知っているようで実は知らなかったことに気付くことができました。「神社が多いよね。」「お店がたくさんあるね。」「田んぼがたくさんあるし、子ども会でも田植えや稲刈りなどをするよね。」「地蔵のある公園があって、お祭りもやっているよね。」「プールがあって、夏はいいよね。」などなど、たくさんの「地域の自慢」で

きるところを見付け、さらに地域の様子にも気付くことができました。

「自分の住む地域について発表しよう!」

「地域の自慢」について、大きな地域の地図にまとめました。場所ごとに説明やイラストなどもかき、見るだけでも楽しい地図ができました。それを使いながら、地域ごとに学級で紹介しました。自分の地域について再発見をしたり、他の地域に興味をもったりする活動を行うことができました。



4年生 総合「 心をつなぐよ どこまでも ~直江津心結び隊~ 」



「幸せの花火 in 駅前商店街」

「地域を元気に、笑顔にしたい!」という思いから、アート作品の制作や地域への展示活動を行いました。第1弾は、直江津の夏を象徴する花火です。地域の幸せを願い、絵の具で透明シートいっぱいに花火を描きました。駅前商店街の窓ガラスに展示してもらい、「きれいだね。」「元気が出たよ。」と温かい言葉をたくさんいただきました。

「駅前商店街応援メッセージ!」

第2弾は、「駅前商店街をもっと盛り上げたい。」と、それぞれのお店に合わせた応援メッセージを書いて届けました。心を込めて考えたメッセージを手渡すと、どのお店の方も喜んでくださり、涙される方もいました。いつも温かく迎えてくださる地域の方々の優しさに触れ、地域のよさや活動へのやりがいをもつことができました。



「海のまち きらきら水族館」

第3弾は、5cm四方の正方形の画用紙に、子どもたちが自由に色を塗り、つなぎ合わせて、海に住む生き物をつくりました。駅前商店街の方々の協力で作品をそれぞれのお店の窓ガラスに展示すれば、まさに世界に一つだけの水族館となりました。「いつもありがとう。」「一緒に盛り上げていこう。」などの言葉をいただき、地域の方々との関わりを一層深めています。

2月の行事予定

日	曜	行 事 予 定	船
1	月	授業参観・学年学級懇談会	\bigcirc
2	火	課外活動(4年生体験入部)	\bigcirc
3	水	課外活動(4年生体験入部)学校訪問カウンセラー	\bigcirc
4	木	中学校入学説明会	\bigcirc
5	金		\bigcirc
6	土		×
7	日		X
8	月	委員会活動(4年生委員会見学)	\bigcirc
9	火	ジッポー週間 (2/9~2/15) 課外活動	\bigcirc
10	水	課外活動 学校訪問カウンセラー	\bigcirc
11	木	建国記念の日	×
12	金	移行学級 3年生校外学習	\bigcirc
13	土		×
14	田		×

日	曜	行 事 予 定	給
15	月	ベルマーク袋配付	\bigcirc
16	火	スキー教室 (5・6年生) 課外活動 (4年生のみ)	\bigcirc
17	水	わくわくデー 学校が問カウンセラー 課外活動	\bigcirc
18	木	スクールカウンセラー	\bigcirc
19	金	2年生校外学習	\bigcirc
20	土		×
21	田		×
22	月	1年生校外学習	\bigcirc
23	火	天皇誕生日	×
24	水	学校調力ウンセラー 課外活動	\bigcirc
25	木	校内版画展(2/25~3/5)	\bigcirc
26	金		\bigcirc
27	土		×
28	田		×

学校だより 遅延のお詫び

毎月下旬に発行していました学校だより「あけぼの」ですが、1月号は大雪対応のため、発行が遅くなり2月上旬になってしまいました。申し訳ありませんでした。2月号は予定に沿って、2月の下旬に発行させていただきます。よろしくお願いいたします。